

**Lamartine** (Mâcon 1790 - Paris 1869)

écrivain et homme politique. Il participe à la Révolution de février 1848 et proclame la Deuxième République. En 1830, il décide d'entrer en politique en se ralliant à la Monarchie de juillet mais échoue à la députation. Il. En 1833, Lamartine est élu député et le restera jusqu'en 1851 : il passe du royalisme au républicanisme et prononce des discours remarquables. Il joue un rôle important au moment de la Révolution de 1848, proclamant la République, et assure pendant trois mois le poste de chef du gouvernement provisoire, mais se retire de la politique après sa lourde défaite, n'obtenant que 0,26 % des suffrages lors de l'élection présidentielle qui porte au pouvoir Louis-Napoléon Bonaparte le 20 décembre 1848.

**Ledru-Rollin** ( Paris 1807 - Fontenay-aux-Roses 1874)

avocat et homme politique. Républicain progressiste, il est l'un des chefs de file de la campagne des Banquets qui aboutit à la révolution de 1848 et à la Deuxième République. Comme Ministre de l'intérieur du gouvernement provisoire alors institué, il fait adopter par décret le suffrage universel. Mais il n'obtient que 5 % des suffrages lors de l'élection présidentielle française de 1848.

**Cavaignac** (Paris 1802 - Flée Sarthe 1857)

général et homme politique français. Gouverneur d'Algérie (1848) puis président du Conseil des ministres chargé du pouvoir exécutif durant l'année 1848. Candidat à l'élection présidentielle de 1848, il est nettement battu par Louis-Napoléon Bonaparte, à qui il refuse de prêter serment après le coup d'État du 2 décembre 1851 (Bonaparte eut 5 434 000 voix, Cavaignac 1 448 000 voix et Lamartine 18 000 voix). Élu député de Paris en 1852, réélu en 1857, il refuse de prêter serment à l'Empire et se retire dans la Sarthe.